Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et

du Musée pédagogique

Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation

Band: 65 (1936)

Heft: 14

Rubrik: Pro Juventute

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

M. Risse dit sa joie de travailler au succès des fêtes scolaires et populaires. Plusieurs autres orateurs louèrent encore les mérites du jubilaire. La Cécilienne lui offrit un magnifique tableau de sainte Cécile.

Un merci tout particulier à M. Zamofing, ancien élève de M. Chardonnens, instituteur à Ecuvillens, pour tous les soins qu'il apporta à l'entière réussite de cette fête. Il prépara et dirigea la Cécilienne avec grand succès.

Fait digne de remarque. Dans l'espace de 56 ans, deux instituteurs seulement occupèrent le poste de Neyruz. C'est tout à l'honneur de cette localité. Ses autorités, aussi riches en bienveillance pour les maîtres d'école que dépourvues de prétentions tracassières, méritent les félicitations du corps enseignant tout entier. Quel bel exemple!

JOSEPH PAGE, instituteur.

PRO JUVENTUTE

De nos jours, tant d'imprimés nous parviennent que nous sommes souvent tentés de les jeter négligemment avant de les avoir parcourus. Le rapport 1935-1936 de la fondation ne mérite certes pas ce destin. En quelques pages, il nous retrace l'activité du dernier exercice. Activité considérable, à en juger l'œuvre accomplie dans les 190 districts. La fondation tourne sa sollicitude vers le jeune Suisse nécessiteux, qu'il soit nourrisson, écolier ou adolescent. Une layette pour le bébé indigent. Des fortifiants pour sa mère. Un séjour dans la patrie pour nos petits compatriotes à l'étranger. Des fruits pour les enfants de la montagne. Des vêtements pour les enfants de chômeurs. La cure à l'altitude pour les jeunes prétuberculeux. Un traitement approprié pour ceux qui souffrent d'anomalies physiques. Pour les adolescents, une protection, un conseil, un appui financier au moment d'entrer en apprentissage. Voilà un beau programme. Et c'est pourquoi il faut lire ce rapport clairement rédigé, agréablement illustré, c'est pourquoi il ne faut pas en rester là, mais donner sa sympathie, son soutien à la fondation qui depuis 24 ans est à la tâche.

A. B.

* *

Si les petits ruisseaux font les grandes rivières, les petits sous ajoutés aux petits sous feront les francs dont *Pro Juventute* a besoin pour continuer son action de prévoyance sociale. Tous ces petits sous, tous ces francs — et leur nombre en sera imposant — iront, cette année, aux œuvres postscolaires.

Sait-on que, pendant ses 25 années d'existence, *Pro Juventute* a remis plus d'un million et demi de francs à des institutions s'occupant de l'âge postscolaire? Sait-on que sur ce million et demi, près de 600,000 francs ont été à des bourses d'apprentissage et 201,000 francs à des œuvres ou à des initiatives privées s'adressant à l'âge postscolaire? Que 145,000 francs ont servi à la création ou à l'entretien d'offices d'orientation professionnelle? Et ce n'est pas tout! Œuvres de vacances, homes-foyers pour apprentis, auberges de jeunesse, groupes de jeunesse, camps de travail, ateliers pour jeunes chômeurs, revues pour la jeunesse, etc., etc., ont aussi bénéficié des subsides de *Pro Juventute*.

Cette énumération évoque d'une façon imparfaite, bien que suffisamment éloquente, les aspects si variés de l'action de préservation tant morale que physique entreprise par *Pro Juventute* pour le bien de notre jeunesse. Mais pour que cette action puisse être continuée et développée, les ressources de *Pro Juventute* ne doivent pas diminuer; il faut, au contraire, qu'elles soient en augmentation constante, et chacun peut contribuer à cette augmentation : il suffit de faire tomber nombreux les petits sous dans l'escarcelle de *Pro Juventute* en achetant sans lésiner timbres et cartes qui seront mis en vente au mois de décembre.

S. Br.

BIBLIOGRAPHIE

Le Traducteur, journal allemand-français pour l'étude comparée des deux langues. — Les personnes désireuses de se perfectionner dans l'une ou l'autre des deux langues liront cette publication avec un réel profit. — Un numéro spécimen gratis sera envoyé sur demande par l'administration du Traducteur, à La Chaux-de-Fonds (Suisse).

* *

Marc Scherer. — Communistes et catholiques. — Les Editions du Cerf, Juvisy. — L'amitié communiste offerte aux catholiques est un fait nouveau. Chacun comprendra que la question revêt à l'heure actuelle une particulière gravité. L'offre communiste est-elle sincère et dénuée de toute équivoque? Y a-t-il alliance possible? A ces deux questions, l'auteur, se plaçant sur le plan des principes et des idées, répond par la négative. Nous ne pouvons en effet cesser d'être catholiques; aux communistes de sortir de l'impasse où ils sont acculés et de nous rejoindre pour édifier ensemble autrement que par la violence cette « cité juste et fraternelle » dont ils rêvent.

C. C.

SOCIÉTÉ DES INSTITUTRICES

Assemblée générale, 19 novembre, à 14 h. à Sainte-Ursule. Voir Bulletin pédagogique du 1er novembre, p. 208.

->-

Il ne sera pas envoyé d'autre convocation.